
Acta Asamblea General Ordinaria de ADFI
15 de febrero de 2023

Orden del Día:

1. Memoria y Balance 2022

2. Campaña de solidaridad

3. Elecciones de decano y directiva ADFI

4. Institutos Centrales

Siendo las 13:08 Rafael Terra inicia la Asamblea. Se votan los secretarios: Franco Simini y
Claudina Rattaro. Se votan los firmantes del acta: Alejandro Gutiérrez y Pablo Santoro. Se
vota hora de cierre a las 15:00. Todas las votaciones por unanimidad.

Tema 1: Memoria y Balance 2022

Documento de Memoria puesto a consideración.

R. Terra realiza resumen. Se destacan:
● 385 afiliados
● Realización  de  cinco  asambleas  (tres  virtuales  y  2  presenciales)  con  actas

disponibles en los links del documento de la memoria.
● Participación en ADUR: Se destaca la participación en Federal; Se menciona que

ADFI no logró completar el quórum en las convenciones de ADUR.
● Cogobierno: se realizan las instancias para presentar la lista de ADFI al Consejo de

Fing.  Se  destaca  la  votación  superando  las  adhesiones  respecto  a  la  elección
anterior.

● Movilizaciones:  se  hace  una  descripción  de  las  movilizaciones  destacándose  la
ocupación y huelga.

● Solidaridad: Apoyos en la compra de lentes y audífonos (ADFI informará sobre el
beneficio de BPS para los lentes a los docentes, algunos asistentes a la asamblea
no estaban al tanto). Apoyo a Ollas y Canastas desde 2022 con 155.000 pesos por
mes, luego reducido a $125.000 por mes. Se repasan otras campañas solidarias.

● Taller sobre modalidad de trabajo docente durante y post pandemia (organizado por
la CAL, asistieron unos 20 docentes)

● Comunicación: Se avanzó bastante en este aspecto: página web de ADFI; boletín de
noticias (funcionó dos o tres meses), diseño gráfico y participación en la campaña
“Tu palabra cuenta”.

● Actividades de la Comisión de Cuidados.

Se aprueba por unanimidad de los presentes la Memoria Anual de la Asociación de
Docentes de la Facultad de Ingeniería (ADFI).

Documento de Balance puesto a consideración.

Se informa que fueron protegidos de desaparecer unos 500 mil pesos, habiendo tomado la
decisión de pasar las reservas a UI. Se informa que el informe fue validado por la Comisión
Fiscal. Se describen los gastos y entradas. Gastos de BPS y salarios: se destaca la buena
labor de las secretarias Cecilia (ex) y Pilar (actual).



Gasto dominante está relacionado con la Campaña solidaria a las ollas.

Incobrables:  De  los  listados  en  el  balance  anterior  esta  directiva  declara  incobrable  el
reembolso institucional por los gastos del espacio de recreación en 2020 ($U 128.016) y el
saldo de un préstamo solidario (UI 5.500) por lo que no hay créditos pendientes por cobrar.

Se aprueba el Balance por unanimidad de los presentes.

Tema 3: Elecciones de decano y directiva ADFI

Se comienza  a tratar  el  tema,  en particular  el  mecanismo para la  elección del  decano
discutiendo sobre metodología para la elección, apoyándose en las diferentes experiencias
pasadas.

Se deja en pausa este tema dado que llega Aiala y se pasa al tema 2.

Tema 2: Campaña de solidaridad

Aiala  Rosá  informa  sobre  las  acciones  solidarias  realizadas  por  ADFI.  Se  realiza  un
intercambio  importante  sobre  el  gasto  que  implica  esta  campaña,  se  menciona  la
persecución que se le ha realizado a las ollas por parte del gobierno, se menciona que en
este momento se está apoyando a dos ollas, se discute la posibilidad o no de mantener el
apoyo  durante  el  2023,  el  monto  para  cada  olla  mensual  durante  2023  en  caso  de
mantenerlo, se hace énfasis en las reservas de ADFI, etc.

La moción que se pone a votación consiste en continuar el apoyo hasta setiembre 2023 con
un monto correspondiente a 70.000 $ mensuales como tope máximo a partir de Marzo.

Resultado: 37 votos a favor, 1 abstención, 0 en contra.

—---------------------------------
14:20  se  retira  de  sala  Franco  Simini  al  retomar  el  Temas  3.  Queda  Claudina  como
secretaria.
—---------------------------------

Volvemos al Tema 3 de Elección del Decano y Comisión Directiva de ADFI

Se retoman los métodos posibles:

(i)  una sola votación,  se vota un solo candidato; si el cociente del primero respecto del
segundo es 1.25,  el primero se queda con todos los votos de los delegados docentes al
Claustro (esto es lo que se usó a última elección)

(ii) cada socio vota como se votan los consejeros, en orden y los totales dan un orden y un
balotaje con los dos más votados. En otra instancia se debe decidir si todos los votos de
ADFI van al ganador o en forma proporcional en el Claustro.

(iii)  se vota un solo candidato, los dos más votados van a una segunda vuelta. En otra
instancia se debe decidir si todos los votos de ADFI van al ganador o en forma proporcional
en el Claustro.



Se realiza una importante discusión en torno a dividir los votos o ir con un candidato único al
Claustro. Se resalta que son todos muy buenos candidatos. Se reflexiona sobre la elección.
Se dan argumentos para dividir los votos de los Claustristas proporcional a la votación que
obtengan los candidatos de forma de representar la diversidad de opiniones en el gremio.
También  se  dan  argumentos  en  el  otro  sentido:  considerando  que  no  dividir  los  votos
fortalece la posición docente en el órgano de decisión, evita el manoseo de nombre, evita
problemas  a  la  interna,  etc.  Se  resalta  que  nuestra  votación  no  es  la  votación  final,
simplemente es decidir cómo van a votar nuestros representantes en el Claustro. Luego de
un extenso diálogo se va convergiendo a la existencia de una elección con dos vueltas. Se
discute  la  pertinencia  o  no  de  una segunda vuelta  según  cómo sea la  votación  en  la
primera.

Se ponen a consideración las siguientes mociones:

Primera ronda: Se vota con voto único. Si alguno de los 4 candidatos llega a 56% de los
votos emitidos, no hay segunda vuelta y éste se lleva todos los votos del orden docente al
claustro. Caso contrario, los dos más votados pasan a una segunda vuelta.

Se aprueba por unanimidad

Para la segunda vuelta se ponen a consideración las siguientes mociones:

Moción A: si el cociente del primero es 1.25 por encima del segundo, se queda con todos
los votos del claustro, sino es proporcional. (18 votos a favor)

Moción B: Mayoría simple y se llevá todo. (9 votos a favor)

(1 abstención)

—---------------------------------
15:15 Se vota extender hasta las 16hs (unanimidad)
—---------------------------------

Se informan las fechas de los conversatorios organizados por el claustro con los candidatos
(27/2 y 2/3). En la semana del 6/3 hay que definir.

Se propone una Comisión Electoral confirmada por: Gonzalo Tejera, Gonzalo Casaravilla,
Javier Baliosian, Liliana Borzacconi, Ignacio Franco y Claudina Rattaro

Se vota que la Comisión electoral que se encargará de las dos instancias: Elección decano
y directiva de ADFI. 

(unanimidad)

Se informa que la elección de la comisión directiva tiene que ser en marzo por estatuto.
Deben existir dos instancias (una de ordenamiento de la lista, elección interna) y otra de
votación definida por el estatuto.

Modalidad de los actos electorales: híbrida en todas las instancias
(unanimidad)



Tema 4 Institutos centrales

R. Terra realiza informe sobre el estado de situación.

Se propone abrir el tema en la media hora restante o abrir un cuarto intermedio para la
semana  que  viene  (jueves  por  ejemplo).  No  se  vota  nada  y  se  decide  empezar  el
intercambio.

Héctor Cancela realiza un informe muy compacto: Se reservaron unos 90.000.000 de pesos
para crear los institutos.

Varias discusiones en distintos niveles:

● nivel  más  específico:  ¿cómo  se  van  a  elegir?,  ¿van  a  reflejar  varias  áreas  de
conocimiento?,  ¿cómo  se  vinculan  las  personas  de  esos  institutos  con  la
enseñanza?  ¿serán  cogobernados?.  Hay  un  texto  de  ADUR  alternativo,  ej:  se
propone que se definan ciertas áreas temáticas, etc.

● Federal:  ADUR  química  propone  volver  atrás  la  decisión  de  la  reserva  de  los
90.000.000 y abortar la idea de los institutos para paliar necesidades actuales. A
nivel del federal no se tiene todavía una posición.

● Se da la impresión de que a nivel del CDC no se va a querer abrir la discusión, que
esa plata ya está asignada para eso.

Se dan bastantes argumentos para votar “frenar” (postergar, o usar los fondos de este año
en  los  llamados  csic  y  postergar  la  discusión)  la  creación  de  estos  institutos,  debido
principalmente a la escasez de recursos que tenemos (grupos de investigación, etc, etc)

Se hace énfasis que se están discutiendo las bases y no si institutos centrales si o no.

Se realizan algunas valoraciones.

Siendo las 15:50hs se propone entrar en cuarto intermedio hasta el jueves 23 a las 13hs. En
este momento hay 27 asambleístas presentes.
(unanimidad)


